

Centro America

Subscription rates for Central America: Annual 1.00, Semi-annual 0.75, Monthly 0.10.

EXTRAJERERO: Subscription rates for foreign subscribers: Annual 1.50, Semi-annual 1.00, Monthly 0.15.

AVISO: PRECIO CONVENCIONAL

No se devuelven originales.

Administrador: Alberto Chavarria h.

PATRIA

Diario Republicano

Editor y Director: Luis Casiro Ureña SAN JOSE

Oficinas y Talleres

Avenida Central Este No 30

Frente a la Librería de Lines

Apartado de correo No. 266

TELEFONO No. 44

La colaboración será solicitada

AÑO I

SAN JOSÉ COSTA RICA, MARTES 15 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 158

SASTRERIA DE RICARDO MUÑOZ M

Ofresco al público mis servicios en el ramo de sastrería, cuento con buenos operarios. Prontitud y esmero en la obra que se me encomiende.

Bajos de la casa de doña Julia Dee, esquina opuesta a la Botica Francesa.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono num. 36

Precios baratos

"La Democracia"

Proprietario: E. Lamiq

rebaja de precios!!

Calzado cosido de g. 10 a 9.50

" clavado " " 7 " 6.50

" elástico " " 5.50, 5.00

Cuidar al despacho. - Avenida Central, 60 varas del mercado. - San José

PIERRE LAMICO

HOTEL COLOMBIANO

DE PROPIEDAD DE LAS SEÑORITAS ALVAR DO

En este tan conocido como acreditado Hotel, se están haciendo los preparativos para acomodar de la más decente manera a sus numerosos parroquianos.

Y en la actualidad puede ofrecer cómodas e higiénicas habitaciones en el piso alto, alimentación nutritiva y bien sazónada y un esmerado servicio, dado personalmente por las propietarias. - Puntarenas, 7 de enero de 1907. - 1 m.

Sifilicida y lepricida del doctor Frau

En la actualidad hay tres casos de la primera sometidos a tratamiento, y gracias a tan maravilloso específico, esos casos, que muy bien se podían llamar desesperados, adelantan rápidamente en su curación, lo que prueba la excelencia de esta preparación que ha arrojado y arrojara muchas presas a la muerte. La mejor recomendación que podemos hacer de la bondad y eficacia de esta medicina es que el ilustrado y laborioso doctor don Benigno D. Tamayo la acogió en su acreditada clínica como única que cura por completo ese terrible mal, azote de la humanidad, que se llama sífilis.

De plácemes está el representante en esta ciudad del doctor Frau, señor Ramón Ballart, por los triunfos que de día en día viene alcanzando ese medicamento al curar de raíz el mal que dejamos apuntado.

Depósito: Botica de París.

Las Brisas

Hotel y posada

Situado en la calle de Piedra, frente al cuartel y contiguo a "El Casino". Ofrezco piezas higiénicas, bien ventiladas y comida excelente, además un hermoso galardon donde pasar los ratos de calor. Aquilo muebles, todo a precios módicos.

DOLORES DUARTE DE CHACON

Puntarenas, enero 7 de 1907. - 1 m.

Julia O. DE HERRERA

Obstétrica graduada por la facultad de Medicina de San José de Costa Rica ofrece sus servicios como obstétrica del cartón de Catedral, San Pedro y Curricobar, poniendo sus debidos medicamentos. Servicios especiales en esta capital.

Avenida Central Este Alto de Cuesta de Moras.

San José 27 de diciembre de 1906.

HENO

Vendo de muy buena calidad en pacas de un quintal. Depósitos en La Mascota y en la caballeriza de don Santiago Güel en el Paso de la Vaca: M. A. GUTIÉRREZ.

Almanaque de enero de 1907, por Pedro N. Gutiérrez

Table with astronomical data for January 1907, including sunrise/sunset times, moon phases, and planetary conjunctions.

NOTA.-La hora de la pleamar está calculada para la playa de Puntarenas.

Merecen especial estudio los fenómenos meteorológicos de los días 26 y 27.

Las probabilidades del tiempo son las siguientes:

Del 14 al 21: 4 días de buen tiempo y 4 oscuros ventosos.

Del 21 al 29: 1 día ventoso y frío, 2 despejados, 2 algo oscuros, 1 regular y 1 hermoso y claro con la tarde oscura.

Del 29 hasta el cuarto menguante de febrero: 1 día regular, 2 oscuros y ventosos, 2 claros, 1 con chaparrón y despejado.

Cables

Marrueccs

Tanger, 12.—Las fuerzas del país hallanse en estado miserable. Jamás se ha visto tanto robo en todos los ramos. No se rinden cuentas del 50 por ciento de todas las rentas. No se ha pagado deuda alguna y se han contraído otras. A pesar de esto el sultán mandó a un alto funcionario a Constantinopla con 3,000 libras esterlinas en efectivo para comprar mujeres de Circasia para su harem.

China

Sanghay, 12.—Los comerciantes británicos piden indemnización al gobierno chino por las pérdidas que sufrieron a causa de la nueva ley antiopio. Alegan que la exportación de opio de la India asciende a 75 mil cajas anuales con valor de 8,000,000 de libras esterlinas y que hay enorme existencia en Sanghay y Hong Kong.

Gran Bretaña

Londres, 12.—Ha llegado a ésta el duque de los Abruzzos para dar conferencias ante la real sociedad geográfica, sobre su reciente viaje a África. Asistirán el rey y príncipe de Gales. Su majestad pronunciará probablemente unas pocas palabras de felicitación al duque

Londres, 11.—Se están preparando los planos para una vía completamente británica, desde esta capital hasta lejano Oriente, por vía del Canadá, para el despacho de la correspondencia. Este plan se presentará al parlamento en febrero próximo. Se propone establecer un nuevo puerto en Bahía de Bluckod situado en el extremo norte del condado de Mayo Islanda y un transporte de trenes desde St Ramar, Escocia, a La mé ó Belfast, Irlanda, los pasajeros se llevarán desde Londres hasta el costado del trasatlántico, sin cambio de vagones. Se dice que con el uso de vapores de 25 nudos, Hanli, en Nueva Escocia, se pondrá a cuatro días de viaje distante de esta capital y se cortará considerablemente el viaje a Hongkong y Australia.

India

Agra, 12.—Hoy llegó a ésta el Emir de Afaganistan. Mañana canguará visitas de ceremonia con el virrey de la India, Lord Minto.

Rusia

Petersburgo, 12.—El nuevo presupuesto contendrá provisión para la construcción de 2 navios de guerra de 21 mil toneladas de desplazamiento y 21 nudos de velocidad que se construyen en Rusia.

El asesino de Pavloff se ejecutó esta madrugada en Lizinos cerca de Cronstadt, rechazó el sacramento, murió sin ser identificado echando vivas por la revolución. Su cabeza se trozó para alzar, pues la policía espera identificarle más tarde.

Holanda

Rotterdam, 12.—Declaráronse esta mañana incendios en las caballerizas y oficinas de la compañía de ómnibus de Rotterdam que opera con vehículos transportados por caballos y automóviles; fueron reducidos a escombros todos los edificios y ómnibus con la excepción de un ómnibus. Las bestias saltaron a la calle y se salvaron.

Panamá

Panamá, 12.—Durante el mes de diciembre se extrajeron del canal 300 mil yardas cúbicas contra 225,000 yardas cúbicas en noviembre.

Dice el corresponsal del Herald en ésta que ha de ser falsa la noticia de haber estallado la guerra en Honduras y Nicaragua, pues lo q' se sabe aquí es que las relaciones entre dichas repúblicas son más cordiales que nunca.

Argentina

Buenos Aires, 12.—Claudio Bonilla, Ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia y Soler, Ministro de Hacienda de Paraguay, celebraron conferencia hoy en la residencia del presidente Alcorca. Asistió el Ministro Ceballos. Discutióse la cuestión límites. Se espera un arreglo amigable, pues ambas repúblicas hallanse en la mayor disposición.

Ceballos ha teleografiado a Portela quien hallase actualmente en Europa, de marchar inmediatamente a Washington donde se hace precisa su presencia.

Se desmintió la noticia que se elevará al grado de Embajada la legación en Washington.

Austria-Hungria

Viena, 12.—El entierro de los restos de la reina de Hannover se verificará cerca del Cavillo. El emperador Franco, José partirá de Budapest mañana para asistir a los funerales. Se ha suspendido

do el baile de la corte en Budapest. Asistirán a los funerales las diputaciones de Hannover y Brunswick. Han llegado a Grannden, la princesa Federico de Hanover, el gran duque de Mcklinberg Schwerin y los grandes duques de Baden.

Durante un banquete de la corte el príncipe Rodolfo Lychtenstein, mariscal de la corte, tuvo un ataque de apoplegia quedando parcialmente paralizado. Se le ha traído a ésta.

De Grecia

Como siempre y a la altura de su fama estuvieron las fiestas cívicas de esta ciudad.

La nota más saliente en el orden fue la policía. No tuvimos el disgusto de ver uno sólo de estos señores en las cantinas tomando tragos; trabajadores con una paciencia sin límites para soportar las impertinencias de los que estaban con tragos. No dieron un sólo palo; fue, en fin, la verdadera policía de orden y seguridad. Creemos que esto obedece a que el señor don Rafael Bolaños, jefe político de aquel cantón, es de esos hombres que no sólo saben cumplir con sus obligaciones si no que las hacen cumplir a todos los que están bajo su autoridad.

La comisión de fiestas la componían los señores: presbítero don Alejandro Porras, don Esteban Marco, don Oscar Kopper, don José de Jesús Rodríguez y el simpático joven don Ricardo Saborio h., primer telegrafista de esta ciudad é incansable organizador de los festejos en todas partes estaba y con su presencia alegre y decidora infundía alegría aun a los más apáticos. Ricardo es de los que valen y Grecia lo sabe, por eso trata de conservarlo en su seno.

Cumpliendo el programa estrictamente, hubo procesión ó tope, recámaras a las 12 del día de la vispera; paseo de disfraces, toros, juegos de pólvora, cinematógrafo, etc.; etc., el último día se improvisaron por don Ricardo Saborio y Paco Ruiz, unas carreras en sacos, que divertieron grandemente al pueblo.

Hubo dos bailes de disfraces bien organizados y con mucho orden, otro de sociedad, donde tuvimos el gusto de ver lo más bello y culto de la sociedad griega y muchos de otras provincias. En la construcción de los tablados vemos en algunos revelarse un gusto artístico en su ornamentación bastante bueno; los había de verdadero gusto. Serpentinatas y conietti se regaron con profusión, con lujo de derroche.

Merecen especial mención los fuegos de pólvora trabajados por Felipe Arias de Heredia. Este señor es un verdadero artista en su ramo, teniendo la gran ventaja que no omite gastos ni trabajo para dar cumplimiento a sus contratos que siempre los supera a lo estipulado.

Figuras de verdadero capricho y arte se quemaron en el primero y segundo días de las fiestas. La comisión debe estarle altamente agradecida por sus esfuerzos en quedar bien.

Gratos recuerdos de tan simpáticas fiestas conservaremos los que tuvimos el gusto de asistir a ellas, tanto por la alegría que reinó como por el trato de tan culta sociedad.

PACO

Teodomiro Acuña

Sastre, profesor de corte y costura bajo el método LADÈVECES, ofrece sus servicios en Puntarenas a las personas que quieran favorecerlo con sus órdenes, las que serán atendidas con prontitud y esmero. 1m.

Notas editoriales

I. Acuerdo inconveniente

Tal nos ha parecido el de 11 de este mes, que publica La Gaceta del 12, número 310 de la cartera de policía, y que dice en lo conducente:

"Vista la solicitud hecha por don Isaac Lorig para que se establezca una plaza de agente de policía en el lugar denominado '43 millas', de la comarca de Limón, comprometiéndose dicho señor a pagar el sueldo de ese empleado, el presidente de la república

ACUERDA:

crear la expresada agencia de policía, y nombrar para el desempeño de esas funciones a don Jesús Méndez."

Esta aceptación del ofrecimiento de un particular al estado, en un ramo como el de policía, en que el gobierno debe obrar siempre con absoluta libertad de acción y proveer por sí mismo a las necesidades del buen servicio, la creamos inconforme con los principios del derecho administrativo, y pensamos que puede acarrear dificultades al gobierno y al público.

Además, como que dice mal de la situación económica del país, pues cualquiera se figura, al leer el acuerdo en referencia, que el fisco no tiene cómo pagar el sueldo del empleo creado, cuando, si bien es verdad que el erario no está nadando en la abundancia, su estado no es de seguro tan angustioso que no pueda sufragar el gasto de una agencia de policía de categoría ínfima.

¿Qué especie de obligación ha contraído con el tesoro nacional el señor Isaac Lorig, al comprometerse a pagar el sueldo del empleado que el gobierno nombre, y hasta qué punto es exigible y válido el ofrecimiento del señor Lorig?

En nuestro sentir, no es correcto que un individuo pague el sueldo de un agente de policía, pues podría imaginarse con facultad para abusar de esa circunstancia, lo cual tal vez traería malas consecuencias para todos.

Por otra parte, es a la nación entera a quien corresponde contribuir para los gastos de la administración pública, y no parece natural que un renglón de

esos gastos los satisfaga una sola persona, y menos en materia de policía.

¿Qué tendría que hacer el gobierno el día que Lorig se negase a cumplir su compromiso?

¿Suprimir la agencia de policía?

¿Y si es necesaria?

Porque si no lo es no ha debido autorizarse su fundación.

¿O ejecutar al señor Lorig?

¿Y mientras éste paga?

¿Y si no tiene bienes entonces?

Puede ser—es lo más probable—que estemos equivocados en nuestras apreciaciones. Otros, más entendidos, pueden juzgar con más acierto acerca del particular; pero lo que es a nosotros nos ha impresionado muy mal la resolución que hemos transcrito.

II. Toreo

La explicación que don Joaquín Tinoco hizo en La República de ayer, nos alivió de un enorme peso, pues nos hizo saber que la cuadrilla de aficionados del circo-teatro ya es ducha en la lidia.

Agradecemos mucho su deferencia al estimable caballero, y a él, lo mismo que a sus apreciables compañeros, los felicitamos por su valor y habilidad, y más que por todo eso, por su abnegada filantropía.

Pero tenemos que hacer un reparo sobre el noble fin altruista de la corrida, revelado por el señor Tinoco, y es que no creemos que por motivos de beneficencia sea dable, en casos normales, arriesgar vidas útiles y preciosas, ni maltratar animales; queden esos extremos para cuando la necesidad los exija. Por más diestros que sean los noveles artistas, y por más generosa que sea su intención, lo que es los toros, que no entienden de lo último, pueden muy bien hacer daño a aquéllos.

Lo hacen, y serio, hasta causar la muerte, a toreros profesionales, y con tanto mayor razón pueden ocasionarlo a jóvenes que apenas por accidente sortean.

Nuestro cargo va dirigido a la autoridad pública que permitió que la corrida se llevase a cabo, pues en cuanto a los aficionados que en ella tomaron parte no tenemos más que elogios, por su arrojo y desinterés.

San José, 14 de enero de 1907.

L. M. CASTRO

Informe presentado

á la Junta de Educación de San José, por J. B.

Fonseca G.

Señor presidente de la junta de educación de esta ciudad S. D.

San José, 22 de diciembre de 1906.

Va desapareciendo, pues, la idea distinta que se tuvo de la cosa. Dupanloup, por ejemplo, decía que la educación es el arte de preparar la vida eterna levantando el nivel de la vida presente; otros al definirla toman más ó menos en cuenta un concepto de ultratumba; pero la corriente que basa la educación en el criterio sociológico, que considera al hombre como es y medita sobre sus destinos como tal hombre, se dirige en otro sentido; ya no se piensa si el hombre después de muerto salvó su alma ó si ésta ambula purgando sus faltas: en esas cosas se ocupa la iglesia: la escuelas se propone formar hombres todo lo armados posible para entrar á su tiempo en la danza.

En este sentido podemos decir que la educación es el recurso de que el estado echa mano, por medio de los maestros, para preparar elementos; para formar hombres útiles por sus aptitudes, firmes por sus convicciones y su carácter; altruistas por su desinterés, enérgicos por su virilidad, generosos por sus impulsos, completos por el cabal funcionamiento como partes del organismo social.

Para conseguir estos resultados no es preciso buscar en lo problemático, en lo desconocido, los fundamentos de la vida y el fin de la vida, la necesidad del bien, en una concepción de lo que para el cerebro humano está fuera de todo estudio. Basta, pues, tomar en cuenta lo presente, lo visible, los lazos que unen un hombre con otro, á los hombres con la sociedad, á una sociedad con sus semejantes, todas en busca de la solidaridad universal.

Se educa con el ejemplo, con la práctica de la virtud, con la verdad: ésta rechaza el error; la idea de educación tampoco puede coexistir con la de enseñanza de conceptos dogmáticos en los cuales se cree porque lo dijo el

maestro, ó porque otros hombres han creído y creen sin detenerse siquiera, ya por miedo, ora por desidia, ora por conveniencia, á examinar el contenido, á discutir el alcance, la certeza ó la falsedad de cada dogma.

Menos es compatible la ciencia con el dogma, cerrado, absoluto de por sí; el método experimental, que todo lo examina, que todo lo somete á disección, que todo lo reduce y descompone en el laboratorio del pensamiento, no puede admitir paralelismo con el que sordo el oído, cerrado el ojo, inmóvil el tacto y encadenado el juicio se alza como imperativo categórico é impone su credo sin réplica, sin admitir discusión, á la manera de ciega autoridad que mantiene su prestigio por el terror, por la amenaza y por la esclavitud.

Por eso juzgamos que la enseñanza religiosa debe proibirse de las escuelas oficiales.

De qué modo, sin la religión, se morgan las costumbres, se acallan los gritos de las pasiones, se pone dique al desbordamiento salvaje y avasallador de los impulsos bestiales, se limita la acción del hombre á la órbita racional de movimiento dentro del conjunto sin que atropelle, pisotee y destruya las prácticas de la virtud?

¿Qué cómo se forman hombres buenos sin auxilio del credo?

He aquí las preguntas de siempre; existe el error de que sólo es bueno quien aspira á las glorias de un cielo, huye los flageleros tormentos de un infierno, teme las iras de un dios y ajusta su conducta á una norma que le permita ganar aquél, escapar de éste y complacer el último; es decir: se considera como causa de la virtud, de lo bueno, lo grande, lo justo, lo bello, el interés de un premio, el temor á un castigo ó la esclavitud á la desconocida voluntad de una entidad aun más desconocida.

(Continuar.)

Luctuosa

Costa Rica acaba de perder á uno de sus mejores hijos. Don Florentino Herrera pagó su tributo al creador después de haber cumplido como buen en su paso por la tierra. Era el se-

ñor Herrera una de las personas de más timbre como honorable y culta. Como costarricense y como ciudadano deja un nombre limpio, que pudiera servir de modelo á la juventud.

Su nombre será siempre recordado con respeto y cariño.

Unimos nuestro duelo al de la inconsolable familia del señor Herrera.

Hija adoptiva

Ayer á las 12 m. se bautizó solemnemente en la parroquia de la Merced, una niña que han aceptado como hija adoptiva los señores don José Pérez y su estimable señora doña Rosario de Pérez. La niña que sólo tiene sesenta días de haber venido á Costa Rica responderá á los nombres de María Josefina del Rosario. Fueron padrinos doña Rosario de Pérez y don Angel Orozco. Dicho acontecimiento fué celebrado en casa de los padres adoptivos y padrinos á quienes felicitamos por el hallazgo, y deseamos á la vez dicha completa para la niña que á los dos meses de nacida ha encontrado tan buena protección.

Crimen en el Paso de la Vaca

El domingo, como á las 3 de la mañana, daba una serenata Alberto Castro, en el Paso de la Vaca, á su novia, cuando varias personas lo nombraron, lo que disgustó mucho á este señor, pues no quería que se supiera que él era el de la serenata. En esto llegó Juan Manuel Hernández (a) Negrito que no estaba enterado del disgusto que causara á Castro el que se le nombrase en aquel momento, y dijo á Castro: "Ola, qué tal", á lo que Castro le contestó que no fuera canalla, que había dicho que no lo nombraban, y entraron en discusión. Castro dió una bofetada á Hernández, que lo derribó al suelo; Negrito se paró, Castro quiso repetir la bofetada y Negrito le asestó una puñalada en el estómago que le dañó la vejiga y huyó. El sargento de policía Anibal Morales se fué á tomar preso á Negrito y éste le hirió la mano derecha. Negrito se escapó y hasta la hora no ha podido capturarse. La herida de Castro es grave y la del policía leve.

Terremotos

En el número de PATRIA del domingo 13 aparece diciendo que el cometa Halley pasará en 1910, cuando el original dice en 1910 y no me fijé al corregir las pruebas.

Digo al señor cronista de "La República" que está en un error que yo anuncio temblores. El mismo Observatorio de Chile, como se verá en la reproducción que hice en PATRIA del 12, al predecir la catástrofe de agosto no pudo anticipar qué clase de fenómenos se presentarían, y menos podría yo, como aficionado á las ciencias, y no contando con elementos, atreverme á hacer anuncios como los que con frecuencia se me atribuyen. Es cierto que dije en PATRIA que yo pensaba que del 10 al 14 del corriente eran días críticos y que ignoraba su radio de acción; que como podía llover, tronar, etc., en algunos de ellos, *guisa* también temblara por las razones que dió el periódico, y agregué notaba que Júpiter hacía contrapeso en la balanza de las atracciones planetarias, que en las fechas correspondientes de 19 años atrás no había temblado y sentía no poder consultar las observaciones de 1908—no publicadas—que existen en el Instituto Físico Geográfico, para tratar de hacer un estudio detenido de los fenómenos que se presenten en el actual año, especialmente en diciembre, mes en que se cumplen 19 años del último terremoto.

"La República" misma del 13 me dará indudablemente la razón que he tenido al juzgar como días críticos los indicados á otro colega, si toma en cuenta los temblores del II en Suecia, Noruega y Rusia á que ella se refiere en la sección cablegráfica y se tiene presente el cambio atmosférico en San José el 12 y 13. El diario aludido me dice que los aparatos del observatorio hacen tiempo no registran temblores. Supongo que está mal informado, pues yo y otras personas hemos sentido algunos pequeños (aunque en verdad no se han publicado en "La Gaceta"), ó bien el seismógrafo está desarreglado y no sabe manejarlo debidamente alguna de las encargadas de él, pues yo tuve muy poco tiempo disponible al salir del observatorio para darles algunas nociones para el manejo de ese y otros instrumentos.

P. N. GUTIÉRREZ.

MAS CABLES

Rusia

Moscú, 15.—El individuo Epitanoff, quien intentó asesinar al maestro de la casa de la gran duquesa Isabel, fué ejecutado hoy, habiendo sido sentenciado por un consejo de guerra de campo.

Petersburgo, 13.—Hoy aconteció una misteriosa explosión de bomba en la Isla Vassily, en el patio de una casa situada en la calle pequeña Prospect. En esta parte de Petersburgo residen

muchas familias inglesas. No obstante que la fuerza de la explosión de la bomba causó en el suelo un hoyo de 3 pies de profundidad y desperfectos en las casas vecinas. No hubo estropeados. Registraron las casas del vecindario sin encontrar el autor.

El general Renemkapff, comandante del tercer cuerpo siberiano se ha nombrado comandante del tercer cuerpo del ejército. El general Flisher reemplazará á Renemkapff. Los nombramientos están de acuerdo con la nueva política adoptada por el gobierno, de escoger hombres de experiencia que hayan prestado servicios, en vez de aquellos militares que no han salido de los salones del palacio.

Holanda

La Haya, 13.—Se ha recibido aviso de una ola de mar que causó muchísimo daño en algunas islas holandesas situadas al sur de Aden. Las pérdidas han sido muy grandes, pues según un breve despacho oficial, perecieron 300 personas en la isla de Tama y ahogáronse 40 en la isla de Simalu.

Alemania

Hamburgo, 13.—Continúa aguda la controversia entre los oficiales de la marina mercante y las compañías de navegación. El número de oficiales y capitanes que se retiraron voluntariamente aumenta continuamente. Otros oficiales están ingresando en la "Sociedad de capitanes y oficiales", que cuenta con el apoyo de siete mil socios de las sociedades técnicas.

China

Hong Kong, 13.—El segundo y subsiguiente mitin de los boicoteadores de mercancías americanas han sido frustrados por la actitud del virrey de Canton quien ha ordenado el arresto de los jefes. La policía tiene orden de aprehender todo cartelón que se refiera al asunto y se ha prohibido á la prensa hacer mención de ellos.

Japón

Tokio, 14.—Se ha organizado una sociedad hispano-japonesa, cuyo objeto es cultivar relaciones comerciales entre el Japón y las Filipinas, desarrollar la navegación y establecer en Manila un banco y compañía de seguros. La sociedad cuyos principales iniciadores son miembros del partido progresista del Japón, publicará un periódico impreso en japonés, inglés y español.

Archipiélago de Haway

Honolulu, 13.—Hallase en erupción Mokuawooow, crater principal de Mauna, volcán de poca elevación de la isla de Haway. Las llamas se pueden distinguir desde centenares de millas de distancia. Veintenas de fuentes de fuego y ríos de lava atraviesan la región de nieve. La lava corre en dirección de la costa de Kama meridional. No han habido desgracias personales. Se han sentido 30 pequeños temblores de tierra.

Estados Unidos

Montgomery Ala, 13.—A consecuencia de un derrumbe en la mina de carbón en Schoos, situada en el condado Calhoun, 100 mineros halláanse sepultados. Agrega el despacho que hay poca probabilidad de salvarlos.

Italia

Roma, 13.—El Observatore Romano, publica el texto de importante encíclica dirigida por el Papa á los católicos franceses. Dice Su Santidad, que su principal objeto en dirigirse á los fieles de Francia, es para confortarlos en sus sufrimientos que le hieren profundamente. Hay gran consuelo en el hecho de que los católicos están unidos. El declaratorio de guerra pronunciado por el gobierno francés no es dirigido exclusivamente contra la fe cristiana, sino contra toda idea espiritual, los católicos franceses deben de prepararse para toda clase de pruebas, seguros de que el último triunfo será suyo. Yplica esto el mantenimiento de su unión con la Santa Sede, cosa de mayor importancia, la cual se ha demostrado por los esfuerzos de sus enemigos, de disolver esta unión contraria á los asertos hechos relativos al particular, la iglesia no desea una guerra religiosa que envuelva violentas persecuciones. Siendo como es mensajero de pase, y cumpliendo lealmente su misión, la iglesia no se expone voluntariamente á la guerra y persecución porque no quiere ver sufrir á sus hijos.

Con respecto á las propiedades eclesiásticas, la encíclica dice que el papa no las ha abandonado. El gobierno francés ha impuesto á los católicos de Francia una organización que la iglesia absolutamente no puede aceptar sin poner en peligro su existencia como institución divina. La iglesia no pudo impedir la injusta espoliación ejecutada en el congreso, todo lo que las propuestas asociaciones del culto se oponen á la gerarquía establecida por Cristo, el papa las condena, no obstante el daño material que de ella resulte á manos del gobierno. El aserto de que esta dispone de la propiedad abandonada por la iglesia es agregar la irritación á la espoliación. Es falso el aserto de que el papa condena en Francia lo que aprueba en Alemania, puesto que en el imperio las asociaciones de culto son toleradas únicamente aunque

reconocen la gerarquía, cosa que sucede bajo la ley de Francia. La Santa Sede pudiera haber tolerado la de la adoración anual para el ejercicio de culto público aunque ésta no obrase ofreciendo garantía legal de que sería permitido el culto público si no fuera por la posición imposible en que la circular Briand colocó á los curas.

Dice la encíclica que la nueva reforma á la ley de separación de 1905, es simplemente en lo que se refiere á la propiedad eclesiástica, una ley de confesión y en lo que se refiere al ejercicio del culto. Se publicó una medida anarquista introduciendo en todas partes arbitrariedad é incertidumbre y exagerando la ley anterior. De consiguiente el papa condena los enemigos de la iglesia que tratan de hacer responsable á la Santa Sede por la situación actual porque saben que su obra está de acuerdo con los deseos del país. En conclusión el papa apea al juicio de la historia el cual reconocerá el papado así. No porque desea humillar á los empleados inferiores sin oponerse á alguna forma de la obra del divino fundador de la iglesia exigiendo respeto por la gerarquía é inviolabilidad de su propiedad y libertad. El papado desea recordar al mundo que el hombre debe obedecer aquí en la tierra con ideas más exaltadas que las que ocurren en el tráfico mundano y que la suprema sobre la tierra es cumplir á toda costa su deber espiritual y así aceptar todo honrar, servir y amar á Dios.

Gran Bretaña

Londres, 13.—El corresponsal del Times en Tanager dice: "Hallase en mi propia correspondencia oficial y particular de Raisui. Entre los documentos se encuentra su nombramiento de gobernador por el sultan después del incidente perdicario y cartas de altos funcionarios de Fez dándole dinero. Hay también una carta particular del sultan, escrita hace dos meses que concluye del modo siguiente: "Esperamos tener noticia de su continua energía sepa que cuenta con mi entera confianza y apoyo".

Chile

Valparaiso, 12.—El presidente ha recibido del comité de ciudadanos, planos para la nueva edificación del barrio Almendra destruido por el terremoto. Pronto los aprobará. Se han sometido también planos para formar calles más anchas, más espacios abiertos, parques y plazas. En la provincia de Biobío se ha reaseñado un gran trecho para formar bosque nacional. A causa de la falta de tiempo el gobierno no podrá participar en la exposición de Amberes. Acaba de partir con dirección á Europa agente particular. Lleva contrato con el gobierno para despachar a este país 30 mil emigrantes italianos y españoles. El ministro de Bolivia en Santiago, declara falso el aserto de que la casa de Speyer hermanos obtuvieron el monopolio para la construcción de ferrocarriles en Bolivia.

Crónica

En honor de la Legación de Chile se verificó el domingo último, en el Hotel Jal, la corrida de toros organizada por varios entusiastas jóvenes pertenecientes á la alta sociedad josefina, cuyo producto fué destinado al socorro de los necesitados, á los que nacieron para sufrir y no tiene otro amparo que la caridad de sus conatinadanos.

Fué la fiesta muy divertida; una de esas fiestas que siempre dejan gratos recuerdos en la mente de los que á ellas tienen la dicha de asistir. La concurrencia inmensa, quedándose muchas personas en la calle por no haber podido obtener localidades; éstas se habían agotado en las primeras horas de la mañana.

La presidencia estuvo á cargo del señor Heriberto, jefe de la Legación.

Si la tarde no se presentó lo hermosa que en tales fiestas se desea, pues la capa gris que cubría el cielo no permitió viéramos la cara al sol, en cambio los tendidos y palcos de sombra enviaban resplandeciente luz que con ventaja sustituía á la dorada del astro-rey. Y esa luz emanaba de los vivos y encantadores ojos de las hermosas mujeres que esas localidades ocupaban. Allí, en palcos y tendidos, ojos de fuego, rostros de angel, trajés de tonos claros, ligeros sombreros adornados con flexibles plumas, rosas y claveles de encendidos colores, sonrisas encantadoras, mucha gracia, mucha animación, mucha alegría; incontable número de mujeres hermosas,—nutrida representación de la alta sociedad josefina,—ataviadas con la distinción y gusto que tanto las caracteriza y son la admiración de cuantos á esta ciudad llegan, por sus encantos naturales y proverbial elegancia. Nanca, como el domingo, se vio el Beti Jal en pleno reinado de la suprema belleza.

Enfrente, en las gradas y balcones de sol, los que se entusiasman y protestan; los que aplauden y gritan; los que con la misma espontaneidad propinan una silba cuando les parece mala una suerte que en la arena se realiza, que aiftonbran el ruedo con sus y sombreros, si la suerte les parece buena.

Este es el cuadro que la plaza presentaba momentos antes de dar principio la lidia

W. STEINVORTH y HNO.

Azúcar

SURTIDO COMPLETO

Azúcar

para

pulperías, vinaterías y tiendas

Con motivo del poco local de que disponen actualmente, han dispuesto una gran reducción de precios en todas las mercancías

A las tres en punto rompe la música con los rotosones aires de alegre paso doble y en la arena se presenta una bellísima y distinta, guita señorita, en traje de amazona, montando un broso corcel enjazzado a la clásica jerezana. A paso caballeresco se acerca a la presidencia y recibe de manos del señor Heriberto la llave del toril, encerrada en hermoso y fragante ramillete de flores. Hace varios ejercicios de equitación, demostrando sin igual destreza en el manejo del noble bruto, dirigiéndose después al patio apareciendo tras breves momentos a la cabeza de la cuadrilla. La presencia en la arena de la arrogante y bella amazona fué saludada con nutrida y prolongada salva de aplausos.

La lidia fué muy aplaudida, demostrando los jóvenes que en ella tomaron parte su arrojo y valentía, realizando arriesgadas suertes con mucho aplomo y destreza, lidiando seis toros bravos de muy buena estampa, poder y peso.

Joaquín Tibuico hizo una faena muy lucida y de mérito, banderilleando y capeando á caballo. Se le hizo la gran avacón que merecía.

A las cuatro y media de la tarde terminó tan hermosa como agradable fiesta, retirándose muy satisfechos los que a ella asistieron.

Sigue atrayendo gran concurrencia la notable compañía que desde hace algunos días viene actuando en el teatro Variedades, con general aplauso.

A las funciones del sábado y domingo último asistió numerosa y selecta concurrencia, aplaudiendo los números más salientes que esas noches ejecutaron.

El niño Humberto hace prodigios en los ejercicios de contorsionismo, fuerza y equilibrio. Es una especialidad en su género, con el mérito de presentarnos todas las noches nuevos y sorprendentes trabajos. En la actualidad es el artista favorito de los asiduos concurrentes a Variedades, donde con justicia se le aplaude cada vez que en el palco escénico se presenta.

Los excéntricos gustan más de día en día por los buenos y divertidos trabajos que ejecutan, contribuyendo así a hacer más agradables las noches de Variedades.

ARMANDO CARDENAL

INTERESES PERSONALES

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN

Salé de San José, excepto los domingos, a las 7 a. m. y 9 a. m.
Domingos, á las 9 y 35 a. m.

PARA CARTAGO

Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.
Sábado, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.

PARA PERALTA

Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

PARA ALAJUELA

Los sábados á las 3 p. m.
Diario, excepto los domingos, á las 8 y 4 a. m. y 5 p. m.

PARA ALAJUELA

Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.

PARA ALAJUELA

Domingos, 9 y 35 a. m., y 5 y 10 p. m.

Línea al Pacífico

PARA SANTO DOMINGO

Salé de San José todos los días á las 8 y 30 a. m.

Tipos de cambio

BANCO ANGLÓ COSTARRICENSE

	90	60	30	3	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	110	110	110	110	110
N. York.....	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2
S. Francisco.....	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2
París.....	109 1/2	109 1/2	109 1/2	109 1/2	109 1/2
España.....	100	100	100	100	100
Italia.....	110	110	110	110	110
Alemania.....	106 1/2	106 1/2	106 1/2	106 1/2	106 1/2
Jamaica.....	116	116	116	116	116

BANCO DE COSTA RICA

	90	60	30	3	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	109 1/2	109 1/2	109 1/2	109 1/2	109 1/2
N. York.....	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2
S. Francisco.....	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2
París.....	109	109	109	109	109
España.....	98	98	98	98	98
Italia.....	109	109	109	109	109
Alemania.....	106	106	106	106	106

	90	60	30	3	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	109 1/2	109 1/2	109 1/2	109 1/2	109 1/2
N. York.....	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2
S. Francisco.....	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2	116 1/2
París.....	109	109	109	109	109
España.....	98	98	98	98	98
Italia.....	109	109	109	109	109
Alemania.....	106	106	106	106	106

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

	90	60	30	3	V. C.
	d/v.	d/v.	d/v.	d/v.	
Londres.....	109 1/2	109 1/2	109 1/2	109 1/2	109 1/2
N. York.....	117	117	117	117	117
S. Francisco.....	117	117	117	117	117
N. Orleans.....	117	117	117	117	117
España.....	100	100	100	100	100
París.....	105	105	105	105	105
Alemania.....	108 1/2	108 1/2	108 1/2	108 1/2	108 1/2
Jamaica.....	120 1/2	120 1/2	120 1/2	120 1/2	120 1/2

Vistas para hoy.

Sala 1ª.—Día 16. José Arguedas contra Rosendo González. 1 p. m.

Sala 2ª.—Jueves, 17. Juan Contreras. Lesiones. 1 p. m. Dolores Bermúdez. Hurto. 2 p. m.

Sala de Casación.—Viernes 18. Jesús Zuñiga. Criminal. 2 p. m.

Sábado, 19.—Manuel Montero Salazar. Criminal. 2 p. m.

Defunciones.

Día 13.—Josefa Villalta de Bolaños, 53 años, legítima de Francisco Villalta y Catalina Chaves. Distrito Hatillo. Zoila Hortelina Josefa Quirós, 1 año 11 meses, natural de María Quirós. Distrito Mata Redonda.

Día 14.—Juan Rafael Otilio Vargas, 2 meses y 1 día, natural de Josefa Vargas. Distrito Catedral. Florentino Herrera Zeledón, 70 años, legítimo de Cleto Herrera y Antonia Zeledón, vecino de Guadalupe. María de los Dolores de Jesús López, 1 año, legítima de José López y María de Jesús Herrera. Distrito Catedral. Juan Nolasco Morales, nació muerto, natural de Elvira Morales. Distrito Hospital.

De repente murió en Mata Redonda, el domingo, el pordiosero Jerónimo Arce Chacón. Padeecía de fuerte anemia, y al hacerle autopsia estaba hediendo.

Movimiento Marítimo.

Puntarenas, 13.—Hoy á las 7 a. m. fundó el vapor N. A. San José, procedente de San Francisco de California, con un día de mar de Corinto á este puerto, 60 tripulantes. Pasajeros: Zacarías del Valle, Ricardo y Fernando Streber, Manuel Chaves, Pedro Lubere, Domingo Rojas, Petrona Sequeira, señorita Sequeira, Antonio Funes, Ebeilia Martínez, Celso Rocha, J. Alfaro, señora Alfaro, Esmeralda Ortega, Rubén E. Ruiz, Lisimaco Peña, Miguel A. Leiva y Ernesto Dominelli. Carga: 3,272 bultos. Correspondencia: 9 sacos y 1 paquete.

Corte plena

SESION DE AYER

Fueron aprobadas y firmadas, previa lectura correspondiente, las actas de las sesiones de los días 6 y 12 de este mes.

Se eligió al Licenciado Albino Villalobos Barquero para que en calidad de Juez interino, reemplace al Civil de Heredia, Licenciado Gerardo Guzmán Quirós, á quien la sala primera de apelaciones concedió licencia hasta por siete días desde el 17 del corriente.

Fué nombrado Maurilio Murrillo Ugalde para el cargo de alcalde suplente del cantón de Poás. Asimismo se aceptó la renuncia hecha por el señor Juan José Quirós del puesto de alcalde suplente de El Zarcero.

Se aprobaron varios otros nombramientos de empleados subalternos.

Fué electo por la suerte el conyez Licenciado Máximo Fernández Alvarado para sustituir á los magistrados Herrera y Castro en la causa seguida contra Leonardo Barrientos Jiménez por falsificación en perjuicio de Ramón Picado Astúa y en la seguida contra Salvador Madrigal Bonilla por violación de Clementina Margarita Salazar Calderón.

Terminó la sesión.

CRONICA

Somos católicos, y como tales debemos visitar al Cristo moreno, al Cristo milagroso, al Cristo de Esquipulas que en Alajuelita tiene sentado su trono; así es que nos vamos en romería y cerramos el taller. Hasta mañana, queridos abonados.

Con pretexto del té que obsequiara la Legación chilena á la sociedad josefina, se improvisó un suntuoso baile en la casa de la Legación.

Para un negocio que produce buenas utilidades, se necesitan C. 2,000 (dos mil colones). Informes en la administración de PATRIA. 8 v.

A don Agustín Cantillo intentaron robarle el reloj antenoche en el teatro Variedades al ir á tomar en la taquilla su localidad, pero andubo listo y lo evitó.

Conferencias. Ayer á las 6 p. m. comenzó la primera tanda de los ejercicios espirituales que anualmente se celebran en el Seminario. Asistió la mitad del clero, y la otra mitad entrará el lunes de la semana próxima.

Necesario. Son ya tantas las disposiciones que se han emitido con respecto á la nueva organización de la enseñanza, que creemos no sólo útil, sino necesario que se publique en folleto desde la primera hasta la última de dichas disposiciones.

Traslados al ministerio respectivo

Hemos sabido que el hogar de don Roberto Brenes Mesén y señora, se ha aumentado con un hijo más. Reciban nuestros parabienes.

Se nos dice que la respetable matrona doña Cristina Guardia v. de Fernández, va mejorando en su enfermedad. Lo celebramos.

Correos. Pasado mañana se despachará correspondencia para Antillas y Méjico vía Estados Unidos, para Europa y Estados Unidos vía New Orleans.

Serios derrumbes ha sufrido la línea del Atlántico, el tren llegaba ayer hasta Juan Viñas, y se calcula que se reparará en ocho días lo menos.

Hasta ahora no habíamos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro estimable colega de Heredia "El Horizonte". Le deseamos mucha prosperidad, larga vida y bastantes pesetas.

La ley del candado. El domingo se obligó á los comerciantes al detal, á cerrar sus establecimientos á las 12 m. conforme la ley. La policía exigió que se pusieran candados dobles en las puertas y se les entregara una llave.

¿Qué objeto tiene eso? Si ocurriera un incendio ó un ladrón se introdujera en el establecimiento, no podría el dueño abrir las puertas de su establecimiento ni investigar la causa de cualquier ruido sospechoso que sintiera sin incurrir en falta. ¿Es ó no inviolable la propiedad?

Se necesita de tal dureza para vigilar porque la ley se cumpla ó la policía es impotente para hacer respetar la ley sin incurrir en semejante proceder?

El domingo entrante será el turno de San Pedro del Mojón. Gran entusiasmo hay en San José por esa fiesta, á la que concurrirá hasta el último hijo de vecino.

Gran adquisición ha hecho la escuela de farmacia con el nombramiento para profesor de ese centro de don Elías Jiménez Rojas. Felicitamos al colegio y al profesor por la honra merecida.

Al señor Juez 1º Civil, Lic. don Antonio Vargas, le pasó un percance en el teatro Variedades el domingo al ir á comprar su asiento. Un caco le partió la leontina y le robó el reloj de oro; casi al instante acató de lo que le sucedía, pero no advirtió más que un pedazo de leontina de oro en el suelo, sin poder averiguar quien le había despojado de su reloj.

Ha honrado nuestra capital ayer, el caballero don Abel Pacheco. Nos dimos el gusto de saludarle.

El famoso mudo Hilarión, murió en Cartago. Ya no lastimará más.

Para el templo de la Merced en construcción venían unas columnas de hierro que repondrán á las de madera.

Hoy es la gran Romería á Alajuelita; á cumplir sus promesas al Santo Cristo moreno. Desde las cuatro de la mañana hemos estado oyendo pasar carretas que conducen á las familias de los campos vecinos.

El Domingo fué día distraído en San José, no obstante estar tantas familias temperando en los campos. En la tarde corrida de toros, por los caballeros aficionados, y por la noche estuvieron abiertos los teatros, el uno con exhibiciones cinematográficas y el otro con el precioso cuadro artístico, de variedades, de los señores Lucanía y Clemenso. De todos estos espectáculos hay crónica por separado y por eso no nos extendemos en esta nota. En verdad no somos pobres, á todas estas fiestas concurrió bastante público fuera de los excursionistas de los campos que también gastaron sus reales.

Insoportable. Si, señores, y por su penetrante hediondez es un caño de desagüe de aguas sucias que existe en la propia estación de San Pedro del Mojón, como quien dice en la antesala de nuestro poético San José. Esto lo decimos no solamente por el efecto que en nosotros causa, sino por la sorpresa que produjo semejante descuido á los extranjeros que venían en el tren del domingo, personas que se alarmaron por la pestilencia que despedía dicho caño.

Extrañamos que la Municipalidad, la Policía de Higiene ó la autoridad que fuere, no haya puesto remedio á ese mal tan peligroso que es ya del completo dominio público; y lo extrañamos porque da vergüenza que á las puertas de nuestra culta y aseada capital, se note, se haga notable tan fea falta de aseo.

Adon Enrique Pirie enviamos el más sentido pésame por la muerte de suestimable esposa. Fué embalsamado el cadáver por los Doctores Begg y Calnek para ser trasladado á Canadá.

Don Salvador Gurdian y señora han pasado por la pena de perder á la menor de sus niñas. Vayan para ellos las frases de nuestra condoencia.

Tremendo temporal ha habido en Cartago en estos días.

Nos dicen que el cinematógrafo que funcionó el domingo en la noche en el teatro Nacional, es el mejor que aquí ha habido.

Todo el público salió muy satisfecho del aparato y sus vistas.

El domingo próximo volverá á trabajar en el Nacional.

Murió en Alajuela, don Julio Mórux, artesano estimabilísimo y muy querido en aquella localidad por sus relevantes

prendas personales. A su afligida familia van las frases de nuestra condoencia.

Agencia 1ª de policía. Fueron presentados á la policía, dos individuos, quienes en el Rastro rifieron á mano limpia; el vencido sacó un puñal, y con serias intenciones se arrojó sobre su contrincante con la intención precisa de herirlo, pero las personas que allí había se interpusieron de tal modo, que el hecho no tomó alarmantes proporciones sangnarias como pudo haber sucedido. Tal individuo fué penado conforme á la ley.

Del día 12 al 14 fueron sentenciados por ebriedad y escándalo cinco personas.

New Cash Store. Además de las muchas especialidades con que hoy cuenta El New Cash Store, las ha authenticado en el ramo de sombreros finísimos, de paja y fieltro, para señoras, caballeros, jóvenes y niñas, todo á la última moda.

También ha recibido últimamente la famosa leche suiza, seca en polvo, esterilizada, pura, rica, barata, etc., etc. El señor B. Ramírez R., dueño de este bien conocido establecimiento, se propone complacer y aumentar su marchantía, tanto por medio de un surtido de artículos exquisitos, cuanto por sus precios relativamente baratos.

Puerto Limón, Costa Rica, setiembre de 1906.

Teodmiro Acuña

Sastre, profesor de corte y costura bajo el método LADEVES, ofrece sus servicios en Puntarenas á las personas que quieran favorecerlo con sus órdenes, las que serán atendidas con prontitud y esmero. r. m.

No confundir

Emilio Artavia, el legítimo, el auténtico, el mismo en persona se encuentra ahora, asociado con el conocido maestro Higinio Carmona, establecidos en la calle central, sur, frente á la Botica del Comercio, entre el "Siglo Nuevo" y el Cuartel Principal.

¡Ojo! Tenemos calzado para todos los bolsillos, desde C. 4-00 el par. Órdenes acompañadas de su importe, se despachan libres de todo gasto á cualquier parte del país.

San José, 8 de enero de 1907.

El Rizador Mágico

El peinado elegante hace mas bello el rostro de la mujer. Los rizos la defician.

No oculta la noche sin los astros, ni la cabellera

Joschine Le Fevre

ES EL RIZADOR MÁBICO, es el invento más útil y cómodo para el embellecimiento de la cabellera de la mujer y de las niñas. Supera á cuantos rizadores se conocen porque



no requiere fuego; no maltrata ni quemá la cabellera; la riza y hondea primorosamente en quince minutos, sin necesidad de calentarla, mientras una se viste, viaja ó desempeña las atenciones del hogar.

Precio: Caja con cinco Rizadores 01. 065
Uno sólo..... 015

Agentes exclusivos en Costa Rica

Señores HERMANN y ZELDDON

Farmacia Fra ncesa—San José.—A F Pirie y Cia. Cartago.

4 val. —27 Dic.

Robert Hermanos

ALMACEN DE ROPA HECHA Y TALLER DE SASTRERIA

PARA NOCHE BUENA Y FIESTAS

Siempre barato

Todo bueno



Ternos de casimir para hombre, hechura esmerada de modas, en casimires negros de colores y novedad de.....
Ternos en casimires negros para juvenes de.....
Vestiditos de casimir para niños gran variedad de estilos de.....
Vestiditos de algodón para niños, colores firmes y diferentes calidades desde.....
Vestiditos de lino para niños especiales para verano, hechura moderna desde.....
Sobretodos para niños desde.....
Pantalones casimir para hombres inmenso surtido en calidades y colores hechura de moda desde.....
Sacos de casimir para hombres desde.....
Chalecos de pique, colores fantasía y blancos para ceremonias, hechura esmerada desde.....
Macferlanes torrados en seda desde.....
Sobretodos desde.....
Smokings, para hombres y niños
Frac y levitas
Trajes completos de algodón y de lino, especiales para la temporada veranlega, así como **sacos cazadores ó pantalones separadamente**

Sombreros de lana, fieltro y paja para hombres y niños desde 0.75
Gorritas y boinas para niños
Camisas blancas y colores modernos, aplanchadas, con pliegues y sin pliegues, sin cuello.
Idem de lana, hilo, asedadas, etc., propias para campo
Corbatas desde 10 céntimos á tres colones. Gran variedad en formas, calidades y colores. (Hay una existencia de *mym* 1000 docenas).
Perfumería.—Extractos, lociones, aguas de tocador, dentrificos, etc., de las casas de Houbigant, Lhrteric, Rogerver, & Gallet, etc.
Joyería para niñas, aderezos, pulseras y argollitas de oro. Broches, último estilo, de plata dorada. Botones, mancuernillas y gemelas.
Cuellos y puños.
Bastones desde 1 á 10 colones,
Pañuelos surtido completo en algodón, seda y lino; blancos y de color.
Camisetas, calzoncillos y medias, para hombres, de algodón, hilo de Escocia y lana.
 Id. id. id. para niños.
Tirantes y fajas, para hombres y niños.

ARTÍCULOS DE VIAJE: Maletas, carrieles, portamaletas, mantas, fuetes, polainas, capas de hule, etc., etc.

JUQUETES: Véanse los de esta casa primero. PRECIOS REDUCIDOS. Artículo todo escogido con gran cuidado

A nuestros clientes de provincias remitimos libre de gastos todo artículo de nuestro ramo cuando con la orden se remita el importe. Nuestro lema es vender barato, para vender mucho

LA CONSTANCIA

Gran fábrica de chocolates, bombones, gomas amargas, sicles de curacao, especial para componer cocktails. Se garantiza mucho aseo y prontitud en el despacho. Todos los artículos que se despachan se garantizan. Calle 6ª Sur, frente á don Luis Cruz Méza.

Jobonera "Canossa"

Marca registrada La Balanza

Los mejores jabones amarillo, barcino blanco, negro y rosado. Cakes especiales para las provincias. De venta en los principales establecimientos. Pedidos á A. Canossa al Remitente.

Los NIÑOS ROLLIZOS

Bonitos, de buen humor, de rosadas mejillas y carnes redondeadas son el orgullo y la delicia de las madres. Los niños delgados, pálidos, raquíticos y mal-humorados entristecen á sus madres. No hay alimento ó medicina, lo dirán los médicos,

como la

OZOMULSION

COD LIVER OIL EMULSION "PAR EXCELLENCE"

para dar color á las mejillas de los niños y el requerido nutrimento, la grasa y las fuerzas á sus diminutos cuerpos. Es fácil de tomarse; no causa náuseas. Pruébena. De venta en todas las farmacias de Costa Rica.

Para probar sus grandes méritos se enviará un

Frasco de Muestra Gratis al que se dirija á la **BOTICA FRANCESA, SAN JOSÉ.**

Avisos de actualidad

Piezas, piezas

A precio módico y con servicio interior se alquilan en la casa N.º 50 varas al Oeste de la Botica Francesa. Casa que fué de doña Remigia de García

Pildoras de D'Cronier
 CON YODURO DE HIERRO Y QUININA
 TREINTA AÑOS de buen éxito han demostrado la indispensable eficacia de estas Pildoras que contienen todos los elementos de la regeneración de la sangre.
 El YODURO de HIERRO y de QUININA por sus propiedades tónicas y depurativas, es el medicamento más activo contra los DOLORES del ESTÓMAGO, la CLOROSIS, la ANEMIA la PÉRDIDA del APETITO, la EXTENSIÓN, el EMPORQUECIMIENTO de la SANGRE, las ENFERMEDADES ESCROFULOSAS, etc.
 DEPÓSITO GENERAL: 9, rue (calle) Grenelle-St. Germain, Paris
 Depositario en Costa-Rica: D. DON ANFILO VALVERDE.

"El Bosque"

Aviso á mi clientela y al público en general, que trasladé mi establecimiento de licores y pulpería que tengo en este barrio, á la esquina suroeste de la plaza de San Juan. San Juan, diciembre 14 de 1906. **JESÚS MARIÑO.** 15-V.

Poder generalísimo

Por escritura pública otorgada ante el notario Lic. don Luis Cruz Méza, he conferido poder generalísimo á mi esposo Julio Moya Sánchez.

Las personas que tengan negocios conmigo deben entenderse directamente con él. Cartago, noviembre de 1906. **ROSAURA DE MOYA**

Vendo

Una buena casa situada á 150 varas al sur del Parque Central **OFICINA. JOAQUÍN LLINAS.** 15 veces.

San José, Diciembre de 1906.

Aviso

Se vende una casa situada en la 8ª calle sur, 50 varas al norte de la segunda sección de policía. Para informes en el Bazar del Mercado de José Esquivel. m.

Im. PATRIA

FUNERARIA

La venta de estufas de Enrique Azofeifa, situada en la calle novena Sur, contigua á la Plaza de Ganado, se propone garantizar á su clientela y al público en general que no hay en esta ciudad otra funeraria que venda más barato, pues cuenta con un variado y completo surtido, y para la convicción de sus favorecedores pone á la vista pública sus precios que por lo bajos no admiten competencia.

ATENCIÓN

Cajas mortuorias de colones 50 á colones 100.
 Atufes charolada de colones 20 á colones 30
 Ataúdes forrados de negro de colones 6 á colones 18
 Ataúdes blancos de 1.50 colones á 25 colones
 Servicio de candelabros y mesa gratis.
 Estos serán precios fijos y al contado.
 Servicio á toda hora
 Además de lo concerniente á funeraris, también se hace cargo de todo lo relativo al ramo de carpintería.
 San José, noviembre 7 de 1906

Juan J. Araya

AGRIMENSOR

Calle 10a. N.—No. 266.

RESTAURANTE MONLOUIS

—FRENTE A LA CASA DE DON FEDERICO TINOCO— contigua a Mr. Kriebel, cerca del Banco de Costa Rica.

A sus clientes y al público en general avisa que admite pensionistas atiende órdenes á domicilio, se hace cargo de banquetes, PIC-NICS y cafés. Cenas todas las noches.—Servicio á la carta. Salón reservado para familias.

Fincas

En buenas condiciones se venden dos fincas de montaña y pastos situadas en Piedadas de San Ramón. Para informes en San José con el Sr don Guillermo Steinworth, y en Atena con VIRGILIO ALVARADO.

LIBRERIA Y PAPELERIA

—DE—

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que venden á precios más baratos que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.— **Literatura, Modas, Artes, Agricultura, Música y Actualidades.**